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取 組 事 例 名 『スマイルボックス』 

取 組 の ね ら い『学校によい雰囲気を』 

 児童会執行部が中心となり，いじめゼロに向けた取組を主体的に行うことを通して，いじめを許さな

い意識を高める。また，うれしかった言葉や行為を朝会や放送で紹介したり，児童に届けたりすること

を通して自己指導能力を高める。 

身に付させたい資質・能力 

・学校の雰囲気をよくする言葉や行為を知り，実践する力 

・自己指導能力 

取組の具体的内容『紹介し，広める』 

 日常生活の中で，友達にしてもらってうれしかった言葉や行為を紙に書き，「スマイルボックス」に入

れる。それを児童会執行部が回収し，一部を放送で紹介する。また，紹介された手紙は校内に掲示し，

その言葉や行動を広める。 

 

 

 

 

取組の課題・創意工夫『全職員でイメージの共有』 

 取組を始める前に，児童会執行部が「児童会だより」を作成，配付し，全校放送で周知する。職員内

では，紙に書く内容のイメージを共有する。また，いたずらを書いて入れないように，取組の目的を確

認し，学級指導を行ってから開始する。 

 また，２回目の取組期間には，書く内容，見つける行為のレベルアップを図るために，職員へ提案す

る際，書く内容の具体例を挙げて周知し，学級指導を再度実施して開始する。 

 

例 1・2 年生→～くんが～のとき，ぼくに「～」と言ってくれてうれしかったです。ありがとう。 

       ※文に行動や言葉を取り入れる 

  3・4 年生→～くんが～のとき，～くんに～していました。とてもやさしいと思ったので，ぼ

くもまねしてみようと思います。 
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別紙様式２ 



  5・6 年生→～くんが自分から進んで配り物をしていました。すると～くんが手伝いにいきま

した。みんなで協力すると団結力が高まると思いました。 

       ※どう思い，これからどうしようと考えたかを書く 
 

取組の成果（効果）『学校があたたかい雰囲気に』 

 給食時の放送で紹介するとき，学校全体が静かになり，自分の書いたことが読まれるかなというわく

わく感でいっぱいになる。紹介されると笑顔があふれ，あたたかい雰囲気に包まれる。紹介された児童

の自己有用感は高まり，聞いているまわりの児童は，よい行いとはどのようなことかを学び，それを実

践しようとする。 

今 後 の 展 開『ほめるための取組を設定していく』 

 学校の雰囲気をよくすることがとても大切だと考える。今後も，よい言葉や行為をクラスや学校で伝

えていくことや，名札やスリッパのチェックなど全校で行う取組を設定し，ほめられること，認められ

ることを気持ちよく感じられる学校をつくっていきたい。 

他校へのアドバイス『見える化と放送』 

 よい言葉や行為を掲示や放送を使って広めること。その中で，聞きたいと思うような放送をしてくこ

とが重要である。 

 本校では，トイレのスリッパの状態や，名札の着用状況などを調べ，数値化し，給食時間の放送にお

いて学年ランキング形式で発表している。また，掃除時間には美化委員会が校内を回り，掃除終了時に

放送でよかったところを発表している。児童はよい結果が出るようにがんばろうとするだけでなく，自

分たちの学校がよりよくなっていくことを実感している。 

「スマイルボックス」の取組は，児童会執行部の子どもたちにとっても，自己有用感や自己指導能力

を高める取組となっている。 

 

児童会執行部が行った児童アンケートより 

・「だまってそうじ」は良くなっていると思います。美化委員会の人の放送を聞いていて，だまってそ

うじをしているクラスが多いなと思います。 

・一人一人が時間を守ることで，学校全体の雰囲気が変わるなと思いました。 

・教室やろう下などが前よりもきれいになった気がします。 

・教室移動の時，他の校舎を通ると，スッキリしていて，きれいだなぁと思います。 

・放送を聞くと，９０％以上スリッパがそろっていることが最近多いなと思います。それに，クラス

の人が「そろえたよ！」と言っているのをたくさん聞くような気がします。 

・放送でもあるように，「はきものをそろえる」はとてもよくなっていると思います。でも，トイレに

行くと，スリッパに書いてある番号が左右ちがっていることがあるので，完ぺきにしていけたらい

いなと思います。 

・４月よりも，朝のあいさつ運動のときにあいさつを返してくれる人がより多くなっていると思います。 

・一斉下校の時にたくさんの人がしゃべっていて，ひきしまった感じがないなと思っていたけれど，

最近はみんながだまって集合することによって，落ち着いて帰ることができているなと思いました。 

 

 


